

Communiqué de presse

Prévention au SCAN: Journée des motards et bilan des actions 2022

Ce dimanche 11 juin 2023, le Service cantonal des automobiles et de la navigation (SCAN) organise la 9^{ème} [Journée des motards](#), en collaboration avec La Police neuchâteloise. Cette année encore, cette journée destinée aux amateurs-trices de deux-roues s'aligne parfaitement avec la volonté du SCAN à s'investir activement dans la prévention routière dans le canton de Neuchâtel. Occasion idéale de faire un retour sur les différentes actions de prévention ayant rythmées l'année 2022 du SCAN.

Dimanche, de 9h à 17h, sur le site du SCAN (entrée gratuite), les motard-e-s de la région pourront venir profiter d'animations telles que des essais moto, des démonstrations ainsi que des balades de groupes accompagnées. Les participant-e-s auront également l'occasion de se promener entre la trentaine de stands d'exposition de motos de toutes marques et de prévention. Ils pourront également tester la fameuse voiture-tonneau. Deux foodtrucks serviront des repas tout au long de la journée. À l'instar des précédentes éditions, [cette action préventive](#) contribue à la transmission de messages de sécurité routière.

Un joint peut fumer des vies

Impossible de ne pas mentionner la réalisation d'une vidéo préventive traitant des dangers de la consommation de cannabis liée à la conduite d'un véhicule automobile de cette année. Ce projet est issu d'une collaboration entre le SCAN, le pôle "arts appliqués" du Centre de formation professionnel neuchâtelois (CPNE-AA) et la Police neuchâteloise (PONE). Cette production représente un exemple réussi de collaboration entre entités publiques puisque la vidéo a suscité de nombreux partages. [« La prévention routière s'adresse aux fumeurs de bédos »](#) est disponible sur les différents réseaux sociaux du SCAN, tels que Youtube et Instagram. L'investissement financier pour ce projet s'est monté à CHF 7'700.-.

Cours de formation volontaire subventionnés

L'ensemble des cours subventionnés permettent une remise à niveau ou un perfectionnement. Ils sont proposés à toute personne domiciliée dans le canton de Neuchâtel et possédant un permis de conduire voiture ou moto valable. Chaque conducteur-trice regroupant ces critères peut alors se rendre sur scan-ne.ch/subvention afin de vérifier la reconnaissance d'un cours et suivre l'une des formations subventionnées, cela une fois par année. Ces cours sont désormais soutenus par le SCAN, à hauteur de CHF 120.-. Au total, en 2022, le SCAN a soutenu les conducteurs-trices souhaitant se former à hauteur de CHF 10'300.-.

Recommandations du SCAN pour passer son permis de conduire moto

Dans le but de préparer au mieux les futur-e-s motard-e-s à l'examen pratique, le SCAN a mis en ligne, sur scan-ne.ch/conseilmoto, ses six meilleurs conseils pour une parfaite formation à la conduite d'un deux-roues.

En 2022, le SCAN a également décidé de subventionner les cours d'initiation à la moto qui peuvent être suivis avant l'obtention du permis d'élève conducteur-trice. Ces cours permettent notamment, de se lancer sur les routes en toute sécurité au début de sa formation. La subvention versée est de maximum CHF 100.- et peut être demandée sur scan-ne.ch/initiationmoto.

Autres actions

Le partenariat avec la radio locale RTN a été reconduit en 2022. Tout au long de l'année, les auditeurs-trices ont pu entendre, lors des rendez-vous "inforoutes", des spots de prévention. Le budget de cette action s'est élevé à CHF 20'000.-. Un soutien du même montant a, à nouveau, été versé, en 2022, à la commission d'éducation routière du canton de Neuchâtel (CER) en vue de leur mission de sensibilisation des jeunes étudiant-e-s aux dangers de la circulation routière. D'autre part, cette année encore, le SCAN a soutenu Nez Rouge en leur versant la somme de CHF 1'000.-. Le SCAN a aussi continué son soutien annuel, à hauteur de CHF 1'000.-, à la Société de Sauvetage du Bas-Lac (SSBL) pour ses missions de sauvetage. Un soutien extraordinaire a été versé à la SSBL d'un montant de CHF 2'400.- pour la mise à jour et l'achat de nouveaux équipements pour le bateau de sauvetage "Evo Arens VI".

Enfin, le SCAN a proposé diverses annonces préventives lors de manifestations régionales ou soutien aux transports nocturnes, pour un montant de CHF 23'400.-. Les associations intéressées à être appuyées peuvent contacter l'entité: scan-ne.ch/association.

Brochure préventive

La thématique des trottinettes est traitée dans [la plus récente brochure](#) réalisée en collaboration avec la Police neuchâteloise, le Service des ponts et chaussées et le SCAN. L'ensemble des brochures sont disponibles, [juste ici](#).

Ainsi, en 2022, ce sont plus de CHF 104'100.- qui ont été investis et répartis au bénéfice de diverses actions de prévention. Ce montant a été financé par le fonds de Prévention et Environnement. Un fonds dont le financement est assuré principalement par le versement annuel du bénéfice de la vente de plaques aux enchères.

Pour tous renseignements complémentaires :

Philippe Burri, directeur du SCAN, 079 624 45 71, philippe.burri@ne.ch

Retrouvez tous les communiqués du SCAN sur scan-ne.ch/medias et les actualités de prévention sur scan-ne.ch/prevention.

Photos sur scan-ne.ch/photos.

Malvilliers, le 6 juin 2023/mco-plo